

COMENTARIOS

La última nota oficiosa, facilitada por el señor gobernador a la prensa, es una invitación a la concordia de todas las voluntades y un desecho explícito por parte de nuestra primera autoridad de que se sumen todos los esfuerzos en beneficio de la idea que palpita en la aspiración de todos los murcianos.

No seríamos nosotros, como no lo hemos sido nunca, una nota discordante en la armonía de la autoridad.

Hemos dado muchas veces el ejemplo de que por encima de nuestros juicios particulares y hasta de nuestros afectos políticos, hemos colocado siempre el interés colectivo, borrando toda huella de amor propio, y al no hacerlo en la ocasión presentáramos contra nuestra historia y contra nuestro modo especial de ser.

Por eso abandonamos otros comentarios, ya ofrecidos, y nos dedicamos con todo el esfuerzo de nuestra buena voluntad a cooperar a esa empresa que ha acometido el señor gobernador y cuyo éxito somos los más entusiasmados en esperar.

Cuando solo guía el amor al bien, por el bien mismo, y no se mistifica este con malsanos egoísmos, no cabe seguir otra conducta.

Aplaudimos, como el que más, la solución del grave conflicto del pan, y por ello, aunque no recibimos el ejemplo de la acera de enfrente, antes al contrario, se nos excitó para que hagamos valer nuestra contraria opinión, no vacila nos ni un momento en seguir el derrotero que nos marca nuestra primera autoridad civil.

Si al señor gobernador le han informado sus subordinados, sabrá hasta donde se llegó en el mitin del pasado domingo y si se traspasaron ó no los linderos licitos de la propaganda política.

Con estos antecedentes conocerá mejor que nadie si se puede edificar algo positivo sobre las campañas que emprendemos y no se le ocultarán los fines que las impulsan.

Como habrá tiempo sobrado para que se aclare todo este turbión y para que llegada la ocasión se deduzcan todas las responsabilidades, nosotros aceptamos de muy buen grado esa invitación y nos complacemos en estar al lado de la autoridad sobre todo después del movimiento de la tarde de ayer, desvirtuado y disfrazado para hacer una campaña política.

Sabemos de ciencia cierta hasta donde llega ese influjo en el alma popular de los elementos radicales; solo por equivocación y por la inconsciencia de las masas se puede llegar hasta el caso de ponerse al frente de esos movimientos, que se agitan por fines diametralmente opuestos a los que le atribuyen esos elementos.

Una cosa es el descontento popular nacido de la carestía de las subsistencias, problema que más que local es nacional, y otro muy distinto el odio que tratan de infiltrarles contra aquellas autoridades y hombres públicos que hasta ahora demostraron con hechos su amor al pueblo murciano.

Si, como es de esperar, la acción del gobernador tiende a restablecer la tranquilidad y a que la opinión popular se componga de estas verdades, que dejamos expuestas, nuestra cooperación será franca y decidida y se conquistará el más caluroso aplauso.

✠

ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por el alma de la señora

DOÑA ENCARNACIÓN PARREÑO NICOLAS
VIUDA DE BOCIO

Que descansó en el Señor el día 30 de Julio último, y cuyo funeral y entierro tuvieron lugar el siguiente día 31 en la Iglesia de los venerados Padres Franciscanos de Santa Catalina del Monte.

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrará misa rezada durante nueve días rezándose en ellas el Santo Rosario, y dando principio el próximo miércoles 7, a las siete y media en la Iglesia parroquial de San Lorenzo de esta ciudad.

Sus hijos: José, Manuel, Dolores y Antonio Bocio Parreño, hijos políticos, doña Josefa Jimenez y don Joaquin Sevilla; hermanas, sobrinos y demás familia,
Ruegan a sus amigos y personas piadosas asistan a dichos sufragios y le encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que les anticipan la expresión de su gratitud.

Murcia 6 de Agosto de 1918

El Excmo. Sr. Arzobispo de Tarragona y otros Sres. Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Hernando Pérez López

HA SUBIDO AL CIELO

EN LA MADRUGADA DE HOY, A LOS DOS AÑOS DE EDAD

Sus afligidos padres don José Pérez Mateos y doña Purificación López Hilla; hermanas: abuelos, don Antonio López Arteseros y don Fernando Pérez Vidal; tíos; primos y demás parientes;

Tienen el sentimiento de participar a sus amigos tan irreparable pérdida.

Murcia 6 de Agosto de 1916.

Casa mortuoria: Vinadel, 7.

EL PROBLEMA DEL PAN

LA MANIFESTACION DE AYER

Se inicia el movimiento

Próximamente a las once de la mañana de ayer un grupo de obreras de las fábricas de filatura salió de los talleres en actitud levantisca, protestando de que el pan que se había vendido por la mañana a los cincuenta céntimos convenidos en la última reunión en la alcaldía, no podía comerse por sus condiciones de cochura.

El grupo fué aumentando considerablemente, y llevando una bandera comenzaron los huelguistas a recorrer talleres y fábricas obligando a parar a todos los obreros.

A mediodía la manifestación, dividida en grupos, era ya muy considerable. Habíanse unido a ella los obreros y obreras de todas las fábricas y talleres. El paro a esas horas era casi general.

Como ocurre siempre en estos casos, centenares de chiquillos iban al frente de los manifestantes dando gritos ensordecedores y cometiendo todo género de desmanes.

Se cierra el comercio

La manifestación, engrosada considerablemente, se dirigió a las calles céntricas y comenzó a obligar a los dueños de los establecimientos a cerrar las puertas.

Los comerciantes, ante la actitud amenazadora de los huelguistas, se

apresuraron a cerrar. En muy pocos minutos no quedó en las calles de la Platería y Trapería un solo comercio abierto.

Algunos de ellos que no cerraron con toda la precipitación que deseaban los manifestantes, corrieron grave riesgo. Algunas puertas de tiendas fueron rotas.

Cierre general

Los manifestantes, muy numerosos cerca de la una de la tarde, no se conformaron con que cerraran los establecimientos. Con amenazas en algunos sitios consiguieron que los hoteles, restaurantes, y círculos de recreo cerraran sus puertas.

En el Casino fué preciso echar las puertas de hierro porque los manifestantes se presentaron en actitud amenazadora, no solo pidiendo que se cerrara sino dirigiendo insultos a las personas que se encontraban en la puerta.

Algunas sillas fueron rotas a palos por la chiquillería.

Espectáculo lamentable

El espectáculo que se dió en la Trapería fué verdaderamente lamentable. Durante una hora las turbas hicieron cuanto les vino en gana sin que por allí apareciera un solo representante de la autoridad.

Los comercios y los círculos de recreo, ante la indefensión en que

se encontraban se vieron precisados a cerrar sus puertas para evitar males mayores.

Las personas que por allí circulaban no ocultaban su disgusto por el abandono en que estaba la población; sin necesidad de cometer actos de violencia con los manifestantes, pudo amparar a cada cual en su derecho y defender intereses que corrieron grave riesgo.

Hasta la pareja de Seguridad que presta sus servicios en la Trapería, desapareció en los momentos de los desórdenes. Según nos dicen fué llamada para prestar servicio en otra parte.

En las oficinas

Mientras esto ocurría en el centro de la población, grupos de huelguistas estuvieron en las oficinas del Ayuntamiento, Delegación de Hacienda, Diputación y otras oficinas, pidiendo a los empleados que abandonaran el trabajo y se unieran a la manifestación.

Como era próximamente la hora de salida de las oficinas, los empleados abandonaron el trabajo.

La benemérita

Cerca de la una salió del gobierno civil una sección de la guardia civil de infantería y otra de caballería, al mando de un teniente, que recorrió

algunas calles en dirección al cuartel.

Por la plaza de la Catedral atravesaron las fuerzas entre los numerosos grupos de huelguistas, sin realizar acto alguno.

En el Ayuntamiento

El grupo más nutrido de la manifestación se estacionó frente al Ayuntamiento dando cuentinuevas gritos de «queremos el pan bueno», «queremos pan barato».

Fuerzas del municipio y Seguridad custodiaban el edificio.

Una comisión de manifestantes subió a hablar con el alcalde intentando hablar con él.

Hablando con el alcalde

La Comisión manifestó al señor Hilla que las condiciones del pan que se había puesto a la venta eran pésimas. El señor Hilla preguntó las razones en que se había vendido el pan para imponerles el debido correctivo.

Se mandó por una muestra a la tahona de San Nicolás y la muestra reconocida por los mismos de la Comisión era de inmejorable calidad.

El señor Hilla ofreció a los manifestantes castigar con mano dura los abusos de los tahoneros.

Se disuelve la manifestación

Eoco antes de la una llegó una sección de a caballo de la guardia civil que aconsejó a los manifestantes se disolviesen.

Así lo hicieron estos, pero citándose para las cuatro de la tarde.

Entre los manifestantes en su mayoría mujeres, se advirtieron elementos extraños, que aconsejaban medidas de violencia.

Afortunadamente semejantes cosas no hallaron eco entre la muchedumbre.

Por la tarde

Antes de las tres se organizaron de nuevo los grupos de mujeres dirigiéndose al Barrio según unos con ánimo de recoger a todos los obreros y según otros para dirigirse a la Estación del Ferrocarril.

Seguramente esta segunda idea debió surgir después de haber salido los obreros de las fábricas.

En número bastante considerable se dirigieron los manifestantes a la Estación del Ferrocarril; pero avisado por lo visto al personal de la Estación cuando llegó allí la manifestación se habían cerrado las puertas impidiéndoles la entrada.

Las turbas acometieron con las puertas, causando grandes destrozos en ellas.

La intervención de unas parejas de guardias, pudo evitar que continuase la labor de destrucción.

Al regresar los manifestantes a la población se vieron cortados en el Puente Viejo por la Guardia civil.

En pequeños grupos por obedeciendo a una consigna fueron entrando en la población por el puente Nuevo y dirigiéndose a la plaza de Santo Domingo.

Al poco llegaba a dicha plaza, la manifestación con una bandera improvisada y detrás de ellas un grupo numerosísimo, por la calle de la Merced.

La guardia civil de a caballo que custodiaba dicha plaza indicó a los manifestantes que debían dirigirse al Gobierno civil y no al Ayuntamiento; pues en el Gobierno esperaban las autoridades.

Salieron los grupos en esa dirección pero los mismos elementos que por la mañana se habían unido sin éxito entre los manifestantes, les persuadieron para que se dirigieran al Círculo Radical.

En el Círculo Radical

Los manifestantes, que aunque

otra cosa digan los radicales, en esperados en el Círculo, fueron recibidos en contra del Municipio, al que se le acusaba de haber dejado de cumplir sus compromisos.

Desde este momento la manifestación por la inconsciencia de la multitud, tomaba ya un carácter político claro y terminante.

Al frente de la manifestación marcharon al Gobierno civil los elementos directivos de la casa del pueblo Radical.

En el Gobierno civil

Frente al Gobierno civil y marchando al frente de la manifestación la Guardia civil, se estacionó la numerosa concurrencia.

Subieron los mencionados elementos del Círculo Radical y expusieron al señor Ziera las mismas quejas que los manifestantes de la mañana habían expuesto al señor Hilla, pero recargando ya las censuras contra el Municipio.

El señor Ziera censuró la organización de la manifestación sin previo aviso y rogó a la comisión que interrumpieran sus oficios para que se disolviese inmediatamente la concurrencia; sin perjuicio de que más tarde acudirían los radicales a exponer al señor gobernador las mismas razones que a él acababan de exponerle.

Otra vez al Círculo Radical

La manifestación se dirigió nuevamente al Círculo Radical, donde se repitieron las acometidas contra el Municipio.

Al poco tiempo y sin haber ocurrido ningún otro incidente digno de consignación se retiraron los manifestantes, quedando solamente en el círculo los elementos avanzados, que después de cambiar impresiones volvió de nuevo al gobierno civil con el fin de hablar con el señor Medina que acababa de llegar en tren Correo de Cartagena.

Ofreciendo su concurso

En el despacho del señor Gobernador se congregaron durante la manifestación el señor Presidente de la Audiencia, el Teniente Coronel de la guardia civil señor Caparrós, el senador vitalicio don Isidoro de la Cierba, el diputado a Cortes don Emilio Díaz de Revenga los directores de «La Verdad», «El Liberal» y «El Tiempo» poniéndose incondicionalmente al lado de la autoridad para la solución del conflicto.

Los periódicos

Por la tarde una comisión de cajistas visitó nuestros talleres rogando que nuestros cajistas se unieran a la manifestación.

Con la condición de igualdad que supone estas cosas dejamos a nuestros obreros que se uniesen a sus compañeros.

Por la tarde se nos comunicó la resolución de no trabajar ya este tiempo. Hora al comenzar la redacción de otros periódicos, invitando a la prensa y corriendo y con un esfuerzo laudable de nuestros cajista organizar este número.

Nuestros lectores sabrán perdonar si notan alguna deficiencia.

En el Gobierno civil

A las diez de la noche llegó al Gobierno civil don Filiberto Cano con el que tuvimos ocasión de hablar.

Nos dijo que a las diez de la tarde un numeroso grupo de obreros de ambos sexos se presentó en su fábrica para pedirle que se parara el trabajo a lo que accedió inmediatamente.

Se retiraron los manifestantes pero poco después regresaron para que dejase salir a los operarios de su fábrica a lo que accedió; pero así no contentos los huelguistas pidie

El Gran Hospedaje Universitario

Ha quedado abierto en esta Ciudad, calle de O'hando números 7 y 9 y junto a la nueva plaza de Abastos, situado en la Rambla, con grandes y espaciosas habitaciones, lujosamente amuebladas, con todos los adelantos que exigen el servicio en los grandes Hoteles de España, a precios económicos.—Teléfono número 327.

ren al señor Cano que les asegurara que el pan se vendería hoy a 50 céntimos.

Don Feliberto prometió de conformidad con la petición formulada y a ruego de los obreros les entregó una tarjeta dirigida al señor gobernador en la que hacía constar la promesa formulada.

Después de salir el señor Cano del despacho del gobernador nos dijo que había venido a visitar a nuestra primera autoridad civil, para que protegiere el trabajo en su fábrica pues de lo contrario, Murcia quedaría sin harinas con lo que se agravaría el conflicto.

También estuvo en el Gobierno civil el señor Giner, en funciones de Alcalde prometiendo al señor Medina que hoy se hallaría en cada una de las tahonas de Murcia un guardia municipal para que recogiera las denuncias del público sobre la cantidad del pan y las faltas de peso.

El Sr. gobernador pasó a las panaderías de que hoy la primera autoridad civil castigaría severísimamente cualquier falta que se notase en la venta del pan.

Con estas medidas, el público puede tener la seguridad de hallar pan vendido a peso justo y de buena calidad por el precio de 50 céntimos.

Normalidad

Aneche, los cafés del Arsenal, permanecieron abiertos, viéndose bastante concurridos.

No se proyectaron películas.

Impresiones.

Todo confirmó que los radicales han dado al movimiento marcado carácter político, que ha merecido la más enérgica protesta por parte de los elementos sensatos de la capital.

Como con ello se busca perturbar la vida de la población ocasionando graves trastornos deber nuestro es ponernos en absoluto al lado de las autoridades, procurando restablecer la calma que con tan malos medios se intenta perturbar.

Teléfono de EL TIEMPO Núm. 25.

DIAS

Hey celebran sus días nuestros amigos don Salvador Martínez Marín Baldo, don Salvador Martínez Moya Crespo, don Salvador Juan, don Salvador Marín Baldo, don Salvador Rubio, don Salvador Ferrer, don Salvador Rivera, don Salvador Masía, don Salvador Meñino, don Salvador Carrasco, don Salvador Molina, don Salvador Illán Gambin, don Salvador Gallego, don Salvador Clémarez, don Salvador Peñañal C-nicio, don Salvador Riera Senae, don Salvador Soro, don Salvador Piquer.

También celebran sus días don Justo García Soriano, don Justo Díez, don Justo Manzanera y don Justo Aznar Pedreño.

Mañana los celebran don Alberto Medina Clares, don Alberto Sevilla, don Alberto García, don Alberto Benache.

Reciban nuestra felicitación.

NOTAS NECROLÓGICAS

Sufragios

En la iglesia parroquial de San Eulalia se dijeron ayer misas a las ocho, y se cantó un funeral, por el eterno descanso del alma del que fué nuestro querido amigo el subinspector de Sanidad Militar retirado don José Precioso Lopez.

Desde que en esta se tuvo noticia de la inesperada muerte del señor Precioso, los hijos del finado han recibido constantes pruebas de afecto y pésame de sus numerosos amigos de esta; y en los actos religiosos de ayer se testimoniaron nuevamente las simpatías que se profesaban al finado y a su familia.

A sus afligidos hijos, y muy especialmente a nuestro querido amigo el reputado médico don Mariano Precioso, enviamos nuevamente la expresión de nuestro pésame más sentido.

Defunción

Ha fallecido en esta ciudad el virtuoso sacerdote don Agustín Espín Carlos Roca. Su entierro verificado en la tarde

del domingo constituyó una sentida manifestación de duelo en la que figuraron numerosos compañeros del finado.

Reciba su sentida familia nuestro pésame.

MADRID

(De la noche) (Por telégrafo)

Embargo de carruajes

El alcalde ha ordenado el embargo de los carruajes de la Asociación patronal de cocheros, por haberse negado esta a pagar el canon impuesto por el Ayuntamiento.

Las patatas a cinco céntimos

El Ayuntamiento ha aprobado una proposición para plantar de patatas todos los terrenos de que dispone el Municipio.

Estas patatas serán vendidas al pueblo a cinco céntimos kilo.

El próximo Consejo

El próximo jueves se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

En él informará Dato a sus compañeros de las negociaciones entabladas para el traslado de la familia imperial rusa a una nación neutral.

También informará al Consejo de las reclutaciones hechas con motivo del torpedeamiento de barcos españoles.

Probablemente toda la labor que se menciona la terminará el Gobierno en tres Consejos.

La huelga de Puertollano

(De la noche) (Por telégrafo)

El subsecretario de Gobernación señor Rosado celebró una conferencia por teléfono con García Prieto, que se encuentra en Torrelobosón, para informarle del anuncio de huelga de los obreros de las minas de Puertollano.

El ministro le comunicó instrucciones para que las recibiese al gobernador, para que interviniera en la solución.

Se han hecho gestiones para conseguir de los obreros que ampliaran el plazo dado para el planteamiento de la huelga, a lo que los obreros se negaron.

Número atrasado de este periódico 20 céntimos.

Firma régia

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

De Guerra

El rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra.

Concediendo el pase a la reserva al general don Ramón Domingo, jefe de Estado Mayor de la Capitanía general de Galicia; y varias concesiones de cruces.

Gracia y Justicia

Nombrando presidente de las audiencias de Cuzco a don Canuto González de Cáceres; a don José Lopez de Lugo a don Guadaluvo Uls y de Teruel a don Julio Díaz.

Nombrando magistrados, de la Audiencia de Zaragoza, a don Aurelio Ballesteros; de la de Albacete a don Luis Merino; de la de Logroño a don Isidro Castellón de la Gualajajara a don Luis Telache; de la de Almería a don Eduardo Fraile; Fiscal de la de las Palmas a don Manuel Mañz, de la de Huesca a don José Valles y Tenientes fiscales, de la de Cáceres a don Pablo Gallo, y de la de Oviedo a don Arcadio Comde.

Vapor brasileño torpedeado

(De la noche) (Por telégrafo)

En la Legación del Brasil se ha facilitado a la Prensa una Nota oficial comunicando la llegada a Corebón de un bote ocupado por el capitán y 17 tripulantes del vapor brasileño «Muceta» que fué torpedeado por un submarino alemán.

Faltan los datos de 44 tripulantes a los que se ignora la suerte que haya de ellos.

Comandante alemán informado

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

El Gobierno ha ordenado el inmediato internamiento del comandante del submarino alemán «U 52» fondeado en Santander.

San Sebastián

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

Exámenes de enfermeras La reina Cristina presencia esta mañana los exámenes de las enfermeras en el hospital civil.

Impuso el brazalete a diez enfermeras aprobadas.

Dato

El ministro de Estado almorzó en Miramar.

Dato fué visitado por los embajadores de Austria, Francia e Inglaterra.

El ministro conferenció por teléfono con Maura.

Este le confirmó que mañana regresará a Madrid.

Santander

(De la noche) (Por telégrafo)

Despacho con el rey

El Presidente del Consejo estuvo esta mañana en el Palacio de la Magdalena, donde permaneció hora y media despachando con el rey. Después regresó a Solórzano.

HUELVA

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

Las víctimas de la bomba

Después de horrible agonía falleció el niño Miguel Moya, herido a causa de la explosión de una bomba en una fiesta de una familia.

El pirótecnico llamado Riquelme, ha sido encarcelado.

Granada

(De la noche) (Por telégrafo)

Los socialistas

Han marchado hoy Anguiano y Bestirol.

Este conferenció con los socialistas locales sobre el Congreso nacional que se celebrará en breve en Madrid.

Las Palmas

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

Espanoles explotados en Cuba

Los emigrantes de Canarias en Cuba han escrito una carta en la que dan cuenta de la espantosa miseria que están padeciendo dándose muchos casos de fallecimiento por inanición.

Añaden que se les hace víctimas de explotación.

La guerra europea

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

Resumen de Operaciones Frente francés

Al Norte y al Sur de Soissons defienden las tropas germanas con tenaz ahínco, la línea del Aisne, y más al Este la del Vesle.

En este punto mantienen con gran firmeza el contacto con las huestes aliadas.

A ambos lados del Albert, y también sin que las huestes inglesas advirtieran la maniobra, trasladaron los alemanes sus fuerzas desde la orilla occidental del Ancre a la oriental.

En los restantes sectores solo hubo acciones de artillería.

Fueron estas muy intensas al Sur de Ipres y en las dos riberas del soinne.

Frente italiano

No se registra nada de interés. En este frente solo hubo avances de patrullas exploradoras inglesas y francesas en la meseta de las Siete Aldeas.

En Francia y Bélgica

Informes franceses París oficial No hay noticia importantes que comunicar.

Nuestros elementos ligeros franceses en el Oeste encontrando resistencia.

Informes alemanes

En Monardier lucha de artillería habiendo rechazado los ataques a Lendes Sorame.

Nos retiramos a la orilla occidental del Aves sin molestarnos el enemigo.

Después de ligeros combates nuestras tropas cumplieron el plan de retirarse a la orilla Norte del Vesle.

Barcelona

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

Las mineros de Figols

Los patronos mineros de figols, han despedido a los obreros que se negaron a entrar al trabajo.

Esto ha producido gran excitación entre los obreros haciendo enviar fuerzas de la benemérita para evitar que se altere el orden.

Director libertado

Ha sido libertado el director de Solidaridad obrera.

Toros en Vitoria

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

El ganado de Gama ha resultado regular.

Joselito estuvo superior, toreando y bien matado; Satorri bien y Fortuna vistoso e inteligente.

BOLETIN RELIGIOSO.

Agosto 1918

MARTES VI

La Transfiguración del Señor Santos Justo y Pastor mis.

VELA Y ALUMBRADO

Día 6.—En Verónicas por don Enrique Navarro Zadaba Lissón.

CAJA DE AHORROS del Banco de Alcabate

3 por 100 de interés anual. Horas de Caja. Por la mañana de 9 a 1. Por la tarde de 3 a 4'30.

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 5 por 100 desde 5 a 50 años con amortización sobre fincas rústicas y urbanas. Representante apoderado: Luis Fernández Trujillo. Cánovas del Castillo, 84. Murcia.

LABORATORIO GULLAMON Análisis clínicos.—San Agustín, 8. Teléfono, 167.—MURCIA.

GARGANTA-MARIZ Y OIDO

Dr. J. PEREZ MATEOS Especialista del Hospital Provincial. Calle de San Nicolás, 17.—MURCIA.

Ultima hora

4 mad. POR TELEFONO

Creación de escuelas

Comisión opositores escuelas restringidas, visitaron a Alba y al director. Comercio agradecerle mejor concedida que ampliasse. Alba prometido devolverá rápidamente problema ampliar enseñanza, y en el proyecto incluyó la creación de 20.000 escuelas.

Pamplona

En el pueblo de Tulebras a sargento y varios civiles vigilaban curso aguas riegos, acercáronse 41 hombres insultándolos, apedreándolos y haciendo algunos disparos; fuerzas contestales hirieron a 3 y matando a Anorás Ullate. Detenido alcalde amenazar sargento. Reconcentrados civiles.

Pastillas alemanas del profesor SWANTER de Berlin

Tos rebelde, br aquí la causa en la causa de los pulmones, etc. He aquí los elementos integrales de tan maravillosas pastillas.

Tribid. Tron: Fend. Molar: Dental: Pat. Mas T. Aci. en Zu h, y Uxip

Es un maravilloso descubrimiento de la Teoría de la respiración, por lo que ha sido llamada de los doctores del mundo la «resaca» para las afecciones de las vías respiratorias, (cabezas) y al mismo tiempo, al ser de su composición por ser la medicina racional y científica.—Se recomienda infaltable para los que se resaca las noches por afección de la tos ronca que produce vértigo, dolor de cabeza y que parece que el pecho se hinchase y garras las entrañas. CALMANDO AL MOMENTO. Hace cesar a la vez la terrible sensación que experimentan los miembros de la laringe al sentir la falta de aire en sus BRONQUIOS y PULMONES, produciendo estaca y ahogos, haca o que se resaca en ellos o rientes impetuosas de aire vivificado que le vuelve a la vida satisfaciendo una mucosa, desahogando y aliviando y ha sido de esperar. Evita la afección pulmonar y es el preventivo infalible, a cuando grandemente que se resaca en ellas.

Si que se curar, pedir, exigido siempre: PASTILLAS ALIEMANAS 150 pesetas en todas las farmacias.

Déposito central: Sr. Grau Ferreras, Boquería 47, farmacia, Barcelona. Le venta en Murcia, Farmacia Gullamón.

FUMADORES ¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las afecciones y tuberculosas.

Lo fumaron a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta Depósito en Murcia: D. Antonio Ruiz Selquer

Máquina de coser, bordar y bordado. Máquina de hacer gomas de punto y resaca. Máquina de escribir «Yuse» y resaca. Todas las máquinas. Bicicletas, motocicletas y resaca. Gramófonos, discos y resaca. Camión de tierra y de madera. Muebles de todos clases y resaca. Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ

Precios del Mercado LONJA

Precios del día 5:

- Patatas, 8'00.—Patatas nuevas 0'0
- Melones, 06'00.—Pepinos, 0'40
- Manzanas 0'00.—Ajos, 00'00.—Guisantes, 00'00.—Tomates, 6'00.—Peras 10'00.—Bajocas, 26'00.—Ciruelas, 0'00
- Cebolla 5'50.—Calabazas 0'00 dna.
- Judías, 16'00.—Berengenas, 0'40
- Peros, 14'00.—Pimientos, 15'00.—Melocotones, 24'00.—Limonos 0'00
- Sandías 7'00

Laboratorio de Higiene Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: DON JULIO GARCIA GAITURNO, médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, flores, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas o ayes de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hogeys. Baiorrueno.—Letra A. Frente al Horno de la Fuensanta

Motores y gasógenos para consumir en, serrín, cáscara de arroz y almidón, orujo, sarmientos, & Instalaciones completas de elevación de agua para riegos Maquinaria de ocasión para toda clase de industrias. Presupuestos e informes: E. Barberá Calle Pasqual, 13.

La Protectora Número premiado en el sorteo de ayer, 56.

BRUGAROLAS Y C.

Fabrica de Mosáicos Hidráulicos, Almacén de Cementos, Tejas, Ladrillos, Inodoros, Bañeras, Azulejos, Material eléctrico, etc., etc.

SOCIEDAD, 10. MURCIA.—TELÉFONO, N.º 153

Casa fundada en 1880

¿Reumáticos?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores

Bálsamo Victoria

que a base de Mezon, Mentol, Acanfor, Cosaina y Sallillato, de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirlo con una bayeta o franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio: 2 pesetas.—Depósito en Murcia: D. Antonio Ruiz Selquer